

mengawininya. Persyaratan tersebut diperkuat dengan lafaz *waḥurrima dhālika ‘ala al-mu’minīn* bahwa selain laki-laki yang menghamili perempuan yang hamil diharamkan oleh Allah untuk menikahinya.

Istilah *Al-tazauwaju bil ḥamli* dalam hukum islam dapat diartikan sebagai perkawinan seorang pria dengan wanita yang sedang hamil. Hal ini terjadi 2 kemungkinan yaitu dihamili dulu baru dikawini atau dihamili oleh orang lain baru dikawini oleh orang yang bukan menghamilinya.⁴

B. Perkawinan Wanita Hamil Menurut Hukum Islam

1. Menurut Fuqoha

Terjadinya wanita hamil di luar nikah yang hal ini sangat dilarang oleh agama, norma, etika dan perundang-undangan negara, selain karena adanya pergaulan bebas juga karena lemah (rapuhnya) iman pada masing-masing pihak. Oleh karenanya untuk mengantisipasi perbuatan yang keji dan terlarang itu pendidikan agama yang mendalam dan kesadaran hukum semakin diperlukan.⁵

Islam telah mengharamkan zina dan penyebab-penyebabnya seperti *ikhtilath* (percampuran antara laki-laki dan perempuan) yang diharamkan dan khalwat yang merusak. Islam berusaha dengan sungguh-sungguh agar

⁴ Mahyuddin, *Masailul Fiqhiyah* (Jakarta: Kalam Mulia, 2008), 44.

⁵ Abd. Rahman Ghazaly, *Fiqh Munakahat ...*, 128

masyarakat muslim menjadi masyarakat yang bersih dari berbagai penyakit sosial yang membinasakan.⁶ Firman Allah dalam Surah Al-Isrā' ayat 32;

وَلَا تَقْرَبُوا الزَّيْنَىٰ إِنَّهُ كَانَ فَحِشَةً وَسَاءَ سَبِيلًا ﴿٣٢﴾

“dan janganlah kamu mendekati zina; Sesungguhnya zina itu adalah suatu perbuatan yang keji. dan suatu jalan yang buruk.”⁷

Berkaitan dengan perkawinan hamil di luar nikah mempunyai beberapa persoalan hukum Islam yang dalam hal ini fuqaha berselisih pendapat mengenai perkawinan itu, karena ada jumhur ulama yang membolehkannya sedang segolongan fuqoha lainnya melarangnya.⁸ Berkenaan dengan wanita hamil persoalannya diantaranya adalah sah atau tidaknya akaq perkawina dengan wanita tersebut menurut hukum Islam, boleh atau tidaknya mengumpulinya sebagaimana layaknya suami-isteri dan kedudukan nasab anak yang dilahirkannya dan wanita hamil mempunyai masa ‘*iddah* atau tidak.⁹

Maka dalam hal ini ulama' mazhab Syafi'i berpendapat bahwa zina tidak memiliki bagian dalam kewajiban ber'*iddah*.¹⁰ Sama saja antara wanita yang berzina itu hamil maupun tidak, dan sama sajah apakah wanita tersebut sudah mempunyai suami atau tidak. Jika dia mempunyai suami, maka halal bagi suaminya untuk menyetubuhinya secara langsung.¹¹ Dan jika tidak mempunyai

⁶ Yahya Abdurrahman Al-Khatib, *Fikih Wanita Hamil* (Jakarta: Qitshi Press, 2005), 69.

⁷ Depatemen Agama RI, *Al-qur'an Al-Karim dan Terjemah Bahasa Indonesia ...*, 285.

⁸ M.A Abdurrahman dan A Haris Abdullah, *Terjemah Bidayatul Al-Mujtahid* (Jakarta: Pustaka, 1995), 432-43.

⁹ Mahyuddin, *Masailul Fiqhiyah ...*, 45

¹⁰ Asy- Syarbini, *Mughnī Al-Muhtāj*, Jilid V (Maktabah Shāmila), 84.

¹¹ Al-Mawardi, *Al-Ḥawī Al-Kabīr jilid IX* (Lebanon: Dar Al-kotob Al-ilmiyah, 2009), 191.

suami, maka boleh bagi laki-laki yang berzina dengannya atau orang lain untuk menikahnya, baik dia hamil atau tidak. Hanya saja menyetubuhinya dalam keadaan hamil hukumnya makruh sampai dia melahirkan.

Pendapat kedua yaitu jika wanita yang dizinai tidak hamil, maka laki-laki yang berzina dengannya atau laki-laki lain boleh menikahnya, dan dia tidak wajib ber'*iddah*. Ini adalah pendapat yang disepakati dalam mazhab Hanafi. Jika wanita tersebut hamil maka haram untuk menyetubuhinya.¹² Jika yang menikahnya adalah laki-laki yang berzina dengannya, maka dia boleh menyetubuhinya, dan anak adalah milik laki-laki tersebut jika dilahirkan enam bulan setelah pernikahan. Jika anak tersebut dilahirkan sebelum enam bulan, maka dia bukan anaknya dan tidak mendapatkan warisan darinya. Kecuali jika laki-laki tersebut berkata, "Ini adalah anakku, bukan anak zina."¹³

Pendapat ketiga, wanita yang berzina tidak boleh dinikahi dan dia wajib ber'*iddah* dengan waktu yang ditetapkan jika dia tidak hamil, dan dengan melahirkan kandungan jika dia hamil. Jika memiliki suami, maka suaminya tidak boleh menyetubuhinya sampai *iddah*nya habis. Ini adalah pendapat Imam Malik Rabi'ah, ats-Tsauri, al-Auza'I, dan Ishaq.¹⁴ Menurut para ulama' mazhab Maliki, dia membebaskan rahimnya dengan tiga kali haid, atau dengan berlalunya waktu tiga bulan. Sedangkan menurut Imam Ahmad, dia membebaskan rahimnya

¹²Ibid., 191

¹³Yahya Abdurrahman Al-Khatib, *Fikih Wanita Hamil ...*, 72

¹⁴ Ibid., 72

3) Pendapat yang tersebar dikalangan sahabat sebagai ijma'. Pendapat ini diriwayatkan dari Abu Bakar, Umar, Ibnu Umar, Ibnu Abbas, Jabir r.a. dari Abu Bakar diriwayatkan perkataanya, "*jika seorang laki-laki berzina dengan seorang wanita, maka tidak haram bagi laki-laki tersebut untuk menikahnya.*"¹⁸

Diriwayatkan dari Umar ibn Khaththab bahwa seorang laki-laki menikahi seorang wanita. Laki-laki tersebut memiliki seorang anak laki-laki dari wanita lain, dan wanita tersebut memiliki seorang anak wanita dari laki-laki lain. Kemudian sang perjaka berzina dengan sang gadis, dan kehamilan tampak pada sang gadis. Ketika Umar tiba di Mekkah, kasus ini diadukan kepadanya. Umar menanyai mereka dan mereka mengaku. Maka Umar mencambuk mereka dengan had, dan menawarkan untuk menikahkan mereka berdua. Tapi sang pemuda menolak.

Diriwayatkan bahwa seorang laki-laki bertanya kepada Ibnu Abbas tentang menikahi wanita yang berzina. Dia berkata "Boleh. Bagaimana pendapatmu seandainya dia mencuri sebuah kalung lalu membelinya, apakah itu boleh?".

Para ulama' mazhab Syafi'i juga mendasarkan pendapat mereka tentang bolehnya menikahi wanita yang berzina pada hadist Ibnu Abbas, dia berkata: Seorang laki-laki datang kepada Rasulullah Saw dan berkata, "*Sesungguhnya*

¹⁸Yahya Abdurrahman Al-Khatib, *Fikih Wanita Hamil ...*, 74.

menyetubuhinya, jika dia hamil dari orang lain, ini adalah hadits Ruwaifi' ibn Tsabit Al-Anshari, dia berkata: Rasulullah Saw bersabda:

عَنْ أَبِي مَرْزُوقٍ عَنْ حَنْسِ الصَّنَعَائِيِّ عَنْ رُوَيْعِ بْنِ ثَابِتِ الْأَنْصَارِيِّ قَالَ سَمِعْتُ رَسُولَ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ قَالَ لَا يَحِلُّ لِامْرَأَةٍ يُؤْمِنُ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ أَنْ يَسْقِيَ مَاءَهُ زَرْعَ غَيْرِهِ. أَخْرَجَهُ أَبُو دَاوُدَ وَالتِّرْمِذِيُّ وَصَحَّحَهُ ابْنُ حَبَانَ وَحَسَنَهُ الْبَزَارُ.

Dari Abi Marzuqi dari Hanasy Al-Shan'ani dari Ruwaifi' ibn Tsabit Al-Anshori berkata: saya mendengar Rasulullah Saw bersabda: tidak diharamkan bagi orang yang beriman kepada Allah dan hari akhir, maka janganlah menyiramkan airnya kepada tanaman orang lain. (HR Abu Daud dan Al-tirmidzi)"

Haramnya bersetubuh adalah jika wanita yang hamil tersebut dari orang lain yang bukan menikahinya. dikarenakan penghalang yang bisa hilang. Oleh karena itu hal itu tidak merusak pernikahan, sebagaimana dalam kondisi haid dan nifas.²²

sependapat dengan imam Abu Hanifah, Imam Muhammad bin Al Hasan Asy-Syaibani juga mengatakan perkawinannya sah, akan tetapi diharamkan mengadakan senggama hingga bayi yang dikandungnya itu lahir,²³ pendapat ini berdasarkan hadist yang berbunyi:

قَوْلُ النَّبِيِّ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ: لَا تَوَطُّأُ حَامِلًا حَتَّى تَضَعَ

“Sabda Nabi Saw: Janganlah engkau menggauli wanita yang hamil hingga lahir (kandungannya).”

c. Pendapat yang menolak

1) Imam Malik

²² Yahya Abdurrahman Al-Khatib, *Fikih Wanita Hamil ...*, 76

²³ Mahjuddin, *Masailul Fiqhiyah ...*, 47

أَلَّا تَزِرُ وَازِرَةٌ وِزْرَ أُخْرَىٰ ﴿٣٦﴾ وَأَنْ لَّيْسَ لِلْإِنْسَانِ إِلَّا مَا سَعَىٰ ﴿٣٧﴾

“dan bahwasanya seorang manusia tiada memperoleh selain apa yang telah diusahakannya,. (yaitu) bahwasanya seorang yang berdosa tidak akan memikul dosa orang lain,”³⁶

Status atau kedudukan anak di luar nikah adalah anak hasil zina yaitu anak yang timbul dari hubungan yang tidak sah, bergaul antara laki-laki dan wanita tidak menurut Islam. Anak luar nikah menurut Islam adalah anak suci dan bersih dari segala dosa. Sebab kesalahan tidak dapat ditimpakan kepada anak, tetapi kepada kedua orang tuanya yang telah melakukan zina.³⁷

Mengenai hubungan nasab Anak zina hanya mempunyai hubungan nasab dengan ibunya saja, demikian halnya dengan hak waris mewarisi, sebagaimana dalam hadist yang diriwayatkan Imam Al-Bukhori dalam *Shahihnya*; “Bahwasannya seorang laki-laki meli’an isterinya pada zaman Nabi Saw, dan meminta pendapat beliau dan menetapkan anaknya itu kepada ibunya.”³⁸

Sejalan dengan hadist di atas dalam Pasal 100 Kompilasi Hukum Islam di Indonesia; “Bahwa anak yang lahir di luar perkawinan hanya mempunyai hubungan nasab dengan ibunya dan keluarga ibunya”.³⁹ Mengenai status anak zina ada perbedaan pendapat fuqoha sesuai dengan pendapat hukum tentang kawin hamil di atas, bahwa:

1. Menurut Fuqoha:

³⁶ Departemen Agama RI, *Al-qur’an Al-Karim dan Terjemah Bahasa Indonesia...*, 527

³⁷ Muhsin Aseri, “Kedudukan Anak Luar Nikah”, An-Nahdhah, No. 6, Vol. 3 (Desember 2010), 131.

³⁸ Ibid., 132.

³⁹ Pasal 100 Kompilasi Hukum Islam.

